

# SPD - RATSFRAKTION - NIEDERKRÜCHTEN

Heinrichsstraße 15  
41372 Niederkrüchten  
Telefon: 02163/81502  
Datum: 17.05.2020

An den Rat  
der Gemeinde Niederkrüchten  
Herrn Bürgermeister Wassong  
mit der Bitte um Weiterleitung  
an die anderen Fraktionen



Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die SPD - Fraktion stellt folgenden Antrag zur Beschlussfassung:

**Die Verwaltung prüft den Neubau einer Straße nördlich um die Ortslage Elmpt und nimmt erforderliche Planungen dazu auf.**

Ziel dieser „Nordtangente“ ist die Verbesserung der Verkehrssituation und die Reduzierung von verkehrsbedingten Nachteilen wie Lärm, Schwingungen und ggf. Luftbelastungen in Wohnquartieren und im Zentrum der Ortslage Elmpt. Die Herstellung einer Nordtangente steht auch in Zusammenhang mit dem Masterplan Wohnen und zukünftigen Entwicklungen auf dem ehemaligen Flughafengelände.

## **Begründung:**

Wesentliche Punkte, für eine „Nordtangente“:

- Anbindung neuer Wohnquartiere an eine leistungsfähige Straße
- Entlasten bestehender Wohnquartiere von verkehrsbedingten Belastungen
- Stärkung des Zentrums von Elmpt als Lebens- und Freizeitraum
- Verbesserte Anbindung der Ortslage Elmpt an die Autobahnanschlusstellen „Elmpt“ und „Niederkrüchten“
- Es sind nur wenige Eingriffe in die vorhandenen Siedlungsstrukturen erforderlich
- Es kann eine Straße entstehen die zukünftigen verkehrstechnischen Entwicklungen gerecht wird
- Es besteht die Möglichkeit der schrittweisen Umsetzung

Die Herstellung einer Straße nördlich um die Ortslage Elmpt ist ein verkehrstechnisches Infrastrukturprojekt. Hier muss von einem aufwendigen Planverfahren ausgegangen werden. Insofern bedarf ein solches Projekt auch Zeit bis zur Umsetzung. Umso mehr ist es notwendig, jetzt mit entsprechenden Überlegungen zu starten.

Die angedachte Tangente um den Ort soll den gesamten Ort und alle Wohnquartiere vom Verkehr entlasten. Daher soll die Trasse vorzugsweise außen um den Ort geführt werden.

Eine abschnittsweise Herstellung kann schon frühzeitig positive Effekte für die örtliche Situation haben.

Auch wenn es viele Bemühungen gibt, den Individualverkehr umweltfreundlicher zu gestalten oder gar teilweise abzulösen, ist davon auszugehen, dass auch in ferner Zukunft das Kraftfahrzeug, besonders im ländlichen Raum, erhalten bleibt.

Auch der gewerbliche Verkehr, sei es durch die Landwirtschaft oder durch Gewerbe, wird erhalten bleiben.

Die Gemeinde Niederkrüchten hat das Baugebiet Heineland für die Bebauung vorbereitet. An dieser Stelle ist auch der neue Vollsortimenter im Bau.

Der Masterplan Wohnen sieht für die Gemeinde Niederkrüchten weitere ca. 1000 Wohneinheiten vor. Dazu soll das neue Wohngebiet Palixfeld in Elmpt in Angriff genommen werden.

In Elmpt gibt es in west-östlicher Richtung nur die Hauptstraße als „leistungsfähigere“ Straße. Über diese Straße erfolgt die Anbindung der Autobahnanschlussstelle „Elmpt“ am westlichen Ende des Ortes und die Anschlussstelle „Niederkrüchten“ in östlicher Richtung. Der gesamte Verkehr wird durch den bewohnten Ort geführt. Auch der Verkehr aus dem Ort zum zukünftigen Gewerbegebiet auf dem ehemaligen Flughafengelände wird weitgehend über die Hauptstraße erfolgen.

In nord-östlicher Richtung gibt es im Wesentlichen nur die Overhettfelder Straße und in Verlängerung dazu die Goethe- und Heinrichsstraße. Dieser Straßenzug wird einen Großteil des Verkehrs aus Overhettfeld, dem neuen Wohn- und Einzelhandelsstandort Heineland sowie den älteren Quartieren aufnehmen. Im Weiteren wird der Verkehr über die Hauptstraße erfolgen.

Weiter ist beabsichtigt, auf dem ehemaligen Flughafengelände ein großes Gewerbegebiet einzurichten. Damit einhergehend wird ggf. noch weiterer Wohnbedarf entstehen.

Mit zunehmender Bevölkerung wird auch der Bedarf an Freizeit, Gastronomie und Nahversorgung steigen. Um den Bedarf zu decken kann das Zentrum von Elmpt um Haus Elmpt, Kirche und Markt interessant werden.



Skizze zur Nordtangente Elmpt

Der genaue Trassenverlauf ist im Rahmen eines Planverfahrens zu erarbeiten und festzulegen.

Zur Abwicklung des gesamten Verkehrsaufkommens ist eine leistungsfähige Straße um den Ort Elmpt erforderlich.

Mit freundlichen Grüßen

Gez. Wilhelm Mankau

(Fraktionsvorsitzender)